

Jahresabonnement (portofrei in der ganzen Schweiz): 4 Fr.

Eindrucksgebühr per Zeile 15 Cent. — Inserate sind frankirt an die Expedition einzusenden  
Druck und Expedition der Stämpfischen Buchdruckerei (G. Hünerwabel) in Bern.

## Bundesbeschluss,

betreffend

den Rekurs der Regierung des Kantons Thurgau gegen die  
Bürgergemeinde Heschikofen.

(Vom 24. Juli 1862.)

Die Bundesversammlung  
der schweizerischen Eidgenossenschaft,

nach Einsicht

einer Beschwerdeschrift der Bürgergemeinde Heschikofen, d. d. 31.  
Dezember 1861, gegen eine Schlussnahme des Regierungsrathes des  
Kantons Thurgau vom 16. Oktober 1861;

des bundesrätlichen Entscheides vom 14. Februar 1862 und der  
gegen den letztern an die Bundesversammlung gerichteten Beschwerde des  
thurgauischen Regierungsrathes vom 21. Juni l. J., so wie der wei-  
tern sachbezüglichen Akten, und

in Erwägung:

- 1) daß nach den §§. 22 (in fine), 24 und 51, Ziffer 8 der thurgauischen Staatsverfassung, in Verbindung mit den §§. 12 und 43 derselben, der Große Rath dieses Kantons als zuständig erscheint, auf eingegangene Beschwerde oder von Amtes wegen gegenüber Kompetenzüberschreitungen der obersten Verwaltungs- und Gerichtsbehörden die erforderlichen Verfügungen zu treffen;
- 2) daß überdieß der Regierungsrath des Kantons Thurgau in der eingangs erwähnten Beschwerdeschrift vom 24. Juni l. J. (S. 9) diese Kompetenz des Großen Rathes ausdrücklich anerkennt;

- 3) daß es nun überhaupt angemessen und der Natur des im Art. 5 der Bundesverfassung gewährleisteten Bundeschutzes für die verfassungsmäßigen Rechte der Bürger, gleich wie für die Befugnisse der Behörden, entsprechend ist, daß Beschwerden über Verletzung von Rechten ersterer Art zunächst bei den zu deren Handhabung eingesetzten kantonalen Gewalten angebracht werden sollen,

b e s c h l i e ß t :

1. Es wird auf die Beschwerde der Bürgergemeinde Heschikofen vom 31. Dezember 1861 von Bundes wegen gegenwärtig nicht eingetreten und somit der Beschluß des Bundesrathes vom 14. Februar 1862 aufgehoben.

2. Mittheilung an den h. Bundesrath für sich und zuhanden der Parteien.

Also beschloffen vom Ständerathe,

Bern, den 21. Juli 1862.

Der Präsident: **Wilh. Vigier.**

Der Protokollführer: **J. Kern-Germann.**

Also beschloffen vom Nationalrathe,

Bern, den 24. Juli 1862.

Der Präsident: **Dr. A. Escher.**

Der Protokollführer: **Schieß.**

## **Bundesbeschluß, betreffend den Rekurs der Regierung des Kantons Thurgau gegen die Bürgergemeinde Heschikofen. (Vom 24. Juli 1862.)**

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1862
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	39
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	11.08.1862
Date	
Data	
Seite	79-80
Page	
Pagina	
Ref. No	10 003 810

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.